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Besprechungspunkte  
 
 
 
 
 
 
 

  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Begrüßung erfolgt durch Dominik Becker und Dennis Buchwald.  
Es sind 8 Mitglieder in dieser Sitzung anwesend. Der AStA ist somit beschlussfähig. 
 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.  
  

 

3. Genehmigung des Protokolls vom 18.05.2022  
 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

 

 

4. Finanzanträge 
 
Es liegen keine Finanzanträge vor.   
 

5. Umlauf der Referent*innen  
Da diese AStA-Sitzung eine Schnuppersitzung für interessierte Studierenden war, stellten sich alle Referenten und 
gewählten Mitglieder vor und erzählten in welchen Referaten sie aktiv sind und was in den jeweiligen Referaten 
gemacht wird.  
Im Folgenden werden nur die Referate vorgestellt, da die Mitglieder oben im Protokoll aufgeführt werden.  
 
Veranstaltungsreferat:  
Das Veranstaltungsreferat organisiert im Laufe des Semesters Veranstaltungen wie das AStA-Helferfest oder den 
Stand am Dies-Academicus.  
 
Bericht des Veranstaltungsreferats:  
In diesem Semester findet doch kein“ Markt der Möglichkeiten“ statt, da es keinen passenden Termin gab. 
Allerdings soll jetzt schon für Anfang WiSe 22/23 geplant werden, um direkt die neuen Studierenden auf die 
Gruppen an der Universität aufmerksam zu machen. Der Markt der Möglichkeiten soll gerne mittwochs stattfinden, 
damit in den ersten Fachschaftssitzungen noch keine Erstis sitzen, die das gesamte geplante Programm 
mitbekommen. Außerdem darf gerne mit der Cafete zusammengearbeitet werden.  
 
Zudem darf gerne weiter für den Dies-Schichtplan Werbung gemacht werden.  
 
Sportreferat:  
Das Sportreferat hilft unteranderem bei der Organisation und Durchführung bei Veranstaltungen wie dem 
Staffellauf. Zudem ist es die Schnittstelle zwischen AStA und dem Sportbüro, weshalb auch viele Kooperationen 
stattfinden.  
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Skripten Büro: 
Das Skripten Büro-Referat stellt eine Verbindung zwischen dem AStA und dem Skripten Büro her. Die Mitarbeiter 
des Skripten Büros werden beispielsweise darüber informiert was in der letzten Sitzung besprochen wurde.  
 
TMS-Referat: 
Das TMS-Referat beschäftigt sich mit allem, was in der TMS geplant, organisiert und verändert werden muss.   
 
Bericht des TMS-Referats:  
Es fand eine erneute Verkostungsrunde stat. Der Rum kam nicht gut an, allerdings kam der Aperitiv Déjà-Vu, 
welcher mit Wildberry oder Tonic Water gemischt werden kann sehr gut an. Für diesen Aperitiv werden die Preise 
erfragt und wenn es passt, dann wird das auch in den Vertrag mit Three sixty aufgenommen. Zudem wurden zwei 
weitere Schnäpse probiert (Pfirsich und Haselnuss), die auch beide gut ankamen. Allerdings ist hier die Überlegung 
die Schnäpse saisonal anzubieten.  
Ein weiteres Problem ist die Bar in der TMS, diese ist aus Holz und leider sehr unhygienisch und aufgrund ihres 
Alterns sehr marode, daher soll eine neue aus Edelstahl gebaut werden. Geplant ist diese Erneuerung schon zu 
Beginn des Wintersemsterns, damit sie gleich bei den Einweisungen für die TMS erklärt werden kann. Zudem 
werden auch Regale für Leergut etc. als Lösung gegen den Müll angebracht. 
 
 
Politische Bildung: 
Im Rahmen der Nachhaltigkeitswochen wurde eine Campustour organisiert, welche sich mit der Nazi Geschichte 
der Universität Hohenheim beschäftigt.  
Außenreferat: 
Stellt die Verbindung zu anderen Universitäten her.  
Am Sonntag, den 29.05.2022 findet die LAK an der Universität Stuttgart statt.  
 
Kulturreferat: 
Die Kulturgruppe ist wieder da und hat mittlerweile 12 Mitglieder. Es dürfen aber gerne mehr werden! 
Am Dienstag, den 31.05.2022 findet ein Karaoke-Abend statt, wozu gerne die Software der Fachschaft WiSo 
genutzt werden darf.  
Stupa: Im Rahmen des Umlaufverfahres wurde sich mit dem Gentleman’s agreement beschäftigt und es wurden ein 
paar Änderungen vorgenommen.   
Der Paragraf, dass die Presse darf keine Wahl Werbung machen wurde entfernt, allerdings müssen alle Listen 
gleich behandelt werden, denn es muss die politische Neutralität der Universität gewährleistet werden. Um dies zu 
erreichen wurde der Vorschlag gemacht mit der Presse zu vereinbaren, was sie alles brauchen bzw. wollen und im 
Gegenzug darf auch nur das gepostet werden.  
 
Öffentlichkeitsreferat: 
Das Öffentlichkeitsreferat kümmert sich um die Öffentlichkeitsarbeit des AStAs. Es betreibt den Instagram-Kanal 
und bewirbt beispielsweise die Wahlen.  
 
Interne Kommunikation:  
Referat, um die Kommunikation mit studentischen Gruppen aufrecht zu erhalten. Die Mitglieder verwalten den Mail-
verteiler und kümmern sich um die Rückmeldungen der Studentischen Gruppen.  
 
Umweltreferat:  
Beschäftigt sich mit allen Themen in Bezug auf Nachhaltigkeit an der Universität Hohenheim.  
Weiterhin steht das Umweltreferat mit der Mensa in engem Kontakt. Es wurden schon Projekte wie Foodsharing 
oder Veranstaltungen bei den Nachhaltigkeitswochen organisiert.  
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Vorstand:  
Der Vorstand vertritt stellvertretend alle studierende die an der Universität eingeschrieben sind, vertreten die 
Interessen der Studierenden, er verwaltet die TMS und kümmert sich um das operative Geschäft. Alle zwei Wochen 
findet ein Treffen mit Frau Huber statt.  
Des Weiteren organisiert er den Dies mit oder hält auch bei Veranstaltungen reden mit dem Direktor etc.  
 
Finanzreferat:  
Jeder Studierende, der an der Universität Hohenheim eingeschrieben ist zahlt 12,50€ seines Semesterbeitrags an 
den AStA. Mit diesem Geld werden beispielsweise studentische Gruppen unterstützt, die einen Finanzantrag 
stellen. Um mit diesem Geld zu haushalten, erstellt das Finanzreferat jedes Jahr einen Finanzplan. Zudem werden 
jedes Jahr Jahresabschlüsse erstellt.  
 
Gleichstellungsreferat:  
Steht in engem Kontakt mit dem Gleichstellungsbüro und setzt sich gegen Diskriminierung ein. 
____________________________________________________________________________________________ 

6. Sonstiges  
 
Des Weiteren wurde nach noch einmal nach den Fenstern in der TMS gefragt, da diese so wie sie jetzt sind ein 
Sicherheitsproblem darstellen und möglichst schnell Ersatz kommen sollte. Um diese Zeit zu überbrücken, soll beim 
Bauamt ein Antrag für eine passende Plexiglasscheibe gestellt werden. Die Nummer und das Programm dafür gibt 
es bei Sabine.  
 
 

Die Sitzung endet um 19:27 Uhr.  
 
 

  
 
 
 
 
 

 
 

Dominik Becker 
Vorsitzender des AStA  

Sophia Maier  
Protokollantin 


